

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

Toda la correspondencia al Director

PERSISTIENDO

El Gobierno sigue en la creencia de haber conjurado el conflicto de las subsistencias y el país continúa en sus manifestaciones contra la carestía de los artículos de primera necesidad y la falta de trabajo para las clases jornaleras.

Diferentes veces hemos dedicado nuestras columnas a esta materia y nos parece que no será esta la última, pues el mal sigue en pie y el remedio que se le aplica no es todo lo eficaz y enérgico que es preciso para conjurarle.

Hay, pues, en muchas comarcas españolas falta de trabajo y escasez de alimentos y como consecuencia necesaria de uno y otro asomos de miseria y de hambre.

Para evitar todo esto y restablecer la normalidad, es preciso que al pueblo se le emplee en obras públicas ó particulares y en reforestación de terrenos, esto es, que se le dé trabajo y que se le proporcionen alimentos a un precio que les haga asequibles para la escasa remuneración que por dicho trabajo ha de recibir.

El cómo han de hacerse estas cosas no hemos de decirlo por ley, bastante llenamos el cometido que nos atañe señalando la falta y pidiendo el remedio; en qué ha de consistir éste y cómo ha de aplicarse, es asunto que dejamos a los directores de la cosa pública, así como la crítica de sus actos corresponde a la opinión representada por la Prensa y por la tribuna.

Lo que sí debemos decir es que la cosa urge, y que no ya la guerra europea; sino la gran crisis mundial presenta caracteres sombríos y afecta muy hondamente a la vida económica de todos, y uno de ellos de nuestra España que, privada de los recursos que le proporcionaba la América latina con el envío de fondos por nuestros ciudadanos allí establecidos; imposibilitada de aminorar el conflicto con la emigración; disminuida su riqueza circulante con la minoración del tráfico mercantil y la paralización de las industrias, ve reducidos sus recursos, creciendo en cambio sus necesidades y estos dos movimientos contrarios: el del haber ó riqueza que baja, y el del deber ó gastos que aumenta, tienen que producir fatalmente un desequilibrio económico que puede ser causa de una catástrofe, cuyo alcance y cuya evitación tienen los gobernantes obligación de prevenir.

Obreros: Lera y propagad ALICANTE OBRERO.

Postal diaria

El sol que nos dá luz y calor se consagra solamente á esa sagrada misión. Él aparece en el día hermoso y esparce sobre la Tierra sus dorados rayos. Y con esa misión grande, poderosa, redentora, salva á la Tierra del peligro que sería víctima si ese astro brillantísimo, que no conoce las penalidades de la vida como la Tierra, no existiera; en tal caso nuestra morada sucumbiría en el abismo de la muerte, de igual modo que sucumbe ahora la humanidad porque carece de un sol que, como aquel, fuera divino, grande, poderoso, y que, esparciendo sus rayos impregnados de una humanidad verdadera, evitara esas horribles catástrofes donde los hombres se matan sin pensar que son hermanos; donde los progresos de la civilización son empleados para destruir los pueblos, sin advertir que con ello se comete un crimen de inhumanidad, donde las naciones sucumben en la horripilante crisis del trabajo y del hambre, únicos frutos que se recojen de ese espectáculo bárbaro, sangriento, inhumano.

MANUEL ESCARDÓ JUAN.

CHIRIGOTAS

Comunican de Oviedo que en el pueblo de Vega Paja ha habido una gran batalla, sin trincheras, entre varios mozos.

Según el comunicado —no sé si será el de la noche ó el de las tres— hubo dos muertos y tres heridos.

No se sabe á qué naciones representaban los beligerantes.

¿Erin fuerzas germanas, galas, ó rusas?

No sé; pero es prebable que hubiera turcas!

Ahora salimos con que el Perú se encuentra en tal estado de extenuación y de miseria, que el Gobierno español se ve obligado á declararlo así, como aviso, para que los emigrantes españoles no se dejen seducir por falsas promesas de un porvenir brillante en aquella República.

Y lo mismo que del Perú, se dice de Chile y de la Argentina, y de los Estados Unidos, de todas partes.

Pues de Méjico... ¡horror de los horrores!

¡Nada, que no hay ya rincón del mundo á donde ir á matar el hambre!

Y todo, ¿por qué?

¡Porque ya en menos de media decena de hombres astutos se encuentra reconcentrado todo el dinero del mundo!

De Constantinopla dicen, oficialmente, que el Sultán sufre frecuentes y pronunciados ataques nerviosos, á consecuencia de la impresión que le produjo el bombardeo del Bósforo.

Pues el Sultán de ese modo se impresiona y se amilana, ¿qué dirán las odaliscas y la Sultana?

Que la paz está muy próxima dice un personaje ruso...

¡Si es la Paz que yo conozco, todavía está en buen uso!

DON PRECPIO

CRONICA

Tristeza

¿Humanidad...? ¿Humanidad...? ¿Dónde están las ideas? ¿Dónde están los hombres, las conciencias? ¿Dónde está el poder de los dogmas? ¿Dónde está la ciencia, el progreso, la libertad? ¿Dónde estáis, cuando en el mundo enloquece todo...?

Los hombres se persiguen, se provocan y se matan.

A las mujeres se las viola, compra ó se venden y después de deshonradas mueren al fin, también ó se las mata.

Los pequeñuelos se pierden, se les aprisiona, se les azota y roba y terminan con la misma suerte de los anteriores, que quizás haya entre ellos sus buenos padres.

El exterminio en su apogeo se ensaña sin pasión.

En esto, la tierra dolorida y al peso de tanta perversidad humana y carne mutilada cede, se abre entre charcos de sangre y gemidos de espanto y de dolor, ofrece sepultura á todos sin distinción de clases, edades ni razas.

Las leyes benéficas son un mito; las costumbres las deshonra; las cárceles y presidios son el estigma de nuestra civilización. Asilos y demás departamento dichos de beneficencia son la vergüenza y escarnio del progreso, produciendo solamente hambre y miseria. En el trabajo preténdese perpetuar la esclavitud: la ciencia modernizada extiende la ecociudad, el hastio, el vicio, la corrupción y también la muerte. ¡Oh, humanidad, cómo enloqueces en pleno siglo xx!

¿Sabéis filétefos, carísimos idealistas progresivos, sapientísimos discípulos de lo desconocido, hombres de corazón ó conscientes, valientes libertarios, ¿dónde estáis...? ¡Nadie contesta!

¿Humanidad? ¿Humanidad...? ¿Dónde están las ideas? ¿Dónde está el poder de los dogmas? ¿Dónde está la ciencia, el progreso, la libertad? ¿Dónde

de está ese omnipotente? ¡Y nadie aparece! ¡Oh, humanidad, como pereces en pleno siglo xx!

MEDIERO.

VERSOS INEDITOS

Una semana de amor

Para amar una semana es preciso hora por hora, siempre empieza el que enamora el lunes por la mañana. El martes se finge amable, el miércoles se decide, y respuesta luego pide para el jueves, favorable. El viernes siempre distingo por ser la flor de la viña, el sábado hay un riña y todo acaba el domingo.

PRIMITIVO MARTIN.

DE PETREL

A los trabajadores

Queridos compañeros de esclavitud; trabajadores del campo; A vosotros en particular me dirijo, puesto que vosotros sois los que más pesada arrastráis la cadena de la esclavitud.

¿Comprendéis vosotros que percibís algún beneficio estando desorganizados? ¿Notáis algún bienestar con vuestro modo de proceder? ¿Los caciques y burgueses os dan algunos beneficios a cambio del servicio que les prestáis? ¡Ah, pobres esclavos del trabajo! ¡Hora es ya de que despertéis y sepáis conquistaros una vida mejor, una vida más alegre y más tranquila que la presente.

Vosotros creéis que vuestro bienestar lo han de traer los gobiernos, pero desgraciadamente los gobiernos los componen la burguesía, y cuando a bréis visto vosotros que un lobo haya mordido á otro por defender á un cordero,

En esa fábrica de teji los teneis el espejo para poderos mirar.

¿Han ganado mucho aquellos que traicionando á sus hermanos de esclavitud defendieron á los «amos» presintándose á desempeñar el papel de esquirol? ¡Oh, no han percibido ninguna ventaja, é son muy hipócritas, porque á muchos se les oye quejarse, tanto en el jornal como en el trato, y en cambio teneis otro espejo también y es el de Elda.

Pues si la clase obrera de Elda hubiera sido tan inciente como la de Petrel, hoy también matucirían su torpeza y cobardía, pero como ellos no confían que el bienestar de ellos ha de venir de manos de los burgueses,

sino de las suyas propias, con sacrificios o sin ellos han sabido hacer respetar sus intereses y sus personas.

¡Prueba evidente que la unión lo es todo!

¿Y del caciquismo, tenéis algo que agradecer? ¡Nada absolutamente!

Todos recordareis que este verano pasado, cuando todos os encontrabais parados, hicisteis una manifestación, y cuando le entregasteis la lista de los sin trabajo al alcalde, este, conociendo vuestra pasividad, con unas buenas palabras os hizo pago, porque ya sabéis que os dijo que esperarais una ó dos semanas que en las cuales ya quedaría todo arreglado; añadiendo que no sabía si se haría el camino de Agost ó si el de Castalla.

Apesar del gran interés que se había tomado el señor Canals, según el alcalde, ¿qué es lo que se ha hecho? Ya lo veréis, palabras y palabras, pero obras ninguna.

Pues, en cuanto á las subsistencias, no hay nada que decir, tanto el pan como los demás artículos de primera necesidad suben que es un portento, y nuestros municipales poco se interesan de ver si tanto en el peso como en la medida dan lo justo. El pan hay días que no se puede comer de crudo que está, y es prueba de que esto no se corrige porque pasa muchos días lo propio.

Si, pobres trabajadores del campo, sois los más incultos, los que menos conocéis cuales son vuestros derechos, (aunque con muchas pagáis vuestros deberes), y por lo tanto, por ser piltrafas de la sociedad, no hay justicia para vosotros; no hay quien de vosotros se acuerde más que en ciertas épocas, en épocas de elecciones; entonces cuando valéis, entonces es cuando os brindan muchas cosas y os prometen mucho, pero pasado ese día, hacen como todos los caciques... sembra cuando les da el sol.

Pues bien; si así como lo conocéis lo supierais dar á sentir, no serviríais de juguete como servís en muchas ocasiones; pero como ellos ven vuestra ceguera y torpeza, y saben que después de pegaros os humillais á ellos cuantas veces les dá la gana, he aquí porqué no hacen caso de los clamores de aquellos obreros que mueren de hambre pudiéndolo remediar ellos.

El matadero público es una asquerosidad, el cementerio una sinvergüenancia, y ahí lo tenemos; ¿para qué? Solo para una cosa, para burla de cuantos forasteros nos visiten y por desgracia llegan á pasar por estos dos sitios de tanta y tan urgente necesidad.

Y si todos vemos este abandono, si todos vemos el poco beneficio que percibimos de los burgueses y caciques, ¿porqué hemos de permanecer al lado de ellos, defendiéndoles para que los unos nos exploten y los otros no velen por nuestros intereses?

¿No es verdad que la clase patronal está unida para defender su capital?

¿Porqué pues, no os unís vosotros para defender el pan de vuestros hijos?

Uníos compañeros, uníos, que con la unión alcanzareis más pan, más respeto y más justicia, y el día de mañana seréis bendecidos por vuestros hijos, por vuestro trabajo de emancipa-

ción, lo que de lo contrario, maldecirán nuestra cobardía.

HELIOBORO FORTOSA

Petrel 7 de Abril 1915.

Intento de suicidio

Ayer tarde serian las cuatro y media fué conducida al Dispensario de la Cruz Roja, la joven Adela Pastor Argemot, de 17 años de edad, la que ingerió una porción de ácido nítrico.

Según unos, dicen que tuvo un disgusto con una amiga, y á consecuencia de él adoptó la determinación de terminar su vida, y según otros que equivocadamente bebió de la botella que contenía el veneno.

En la Cruz Roja fué asistida por el médico don Vicente Alós, quien con gran entereza luchó para contrarrestar los efectos del veneno.

En grave estado fué trasladada al hospital.

ALCOY

La ley del embudo

Se ha prohibido terminantemente á los vendedores de leche que llevan cubras ó vacas, el usar el esquilón ó campanillos antes de las seis y media de la mañana.

Esa sería una medida digna de aplauso, porque molesta al vecindario esa música á hora tan intempestiva, y con ese fin se ha dado la orden; pero la mayoría de los días á las «cinco» de la mañana, echan al vuelo las campanas de las dos parroquias, las del convento del Ste. Sepulcro, que está en el centro de la población, las de la iglesia de San Agustín y de otras iglesias más sin que se haya preocupado autoridad alguna en ello.

¿Es esta la manera de mirar por el bien del vecindario? No. Esto es perjudicar los intereses de humildes comerciantes respetando las absurdas tradiciones de la Iglesia.

Cuando se haga una ley debe ser para todos igual.

¿Se trata de evitar el ruido al amanecer?

Pues se mira á todos por igual sin consideraciones de ninguna clase y así es como se hace justicia.

Hacer lo contrario es prevalecer la «ley del embudo».

MARTINEZ

Alcoy 16 de 1915.

Sucesos

Por implorar

Por implorar la caridad pública ha sido presentado en la inspección José Montero Pérez (á) Chanquién además vendió en un baratillo una manta por 2 reales, producto de un hurto.

Ropa que vuela

En la inspección de vigilancia se ha presentado Miguel Melchor Sánchez denunciando que dos individuos le han sustraido varias ropas de su propiedad.

El asunto ha pasado al juzgado,

Por atrevida

En la inspección se ha presentado Carmelo Gadea Carratalá, que habita en la calle de Cisneros, número 20 denunciado que su convecina Carmea (á) la Galesina, penetró en su domici-

lio con una piedra en la mano, pegándole en ocasión en que la denunciante se hallaba hablando con una parienta.

Escandalosa

Al ser requerida la inquilina de un piso situado en la plaza de la Reina Victoria, para que no sacudiera las alfombras en el balcón, armó una tremolina de todos los diablos y puso de oro y azul al guardia urbano Indalecio Gómez.

Pablo Portes

Mañana 18 se cumple el segundo aniversario de la muerte del que en vida fué nuestro querido amigo.

Durante muchos años fué delincente de la Diputación Provincial de esta ciudad, el fué también uno de los socios fundadores del Casino de Alicante, era dueño de la guardarropia de los principales teatros de ésta.

Por su trato, rectitud y manera de proceder en todos sus actos, supo captarse las simpatías y el aprecio de sus jefes, compañeros y amigos.

Su muerte fué sentidísima en Alicante, donde todos le querían y respetaban.

Al llegar esta fecha, no podemos por menos que dedicarle este pequeño recuerdo, como testimonio de admiración y afecto, por el que yace bajo la losa fría, apartado para siempre del seno de una familia y donde la muerte á su paso, dejó la desolación y la tristeza para los suyos, y para sus deudos y amigos.

Desde estas columnas reiteramos nuestro sentimiento a su atribulada familia.

¡Descanse en paz!

ELDA

Disposición patronal

Desde el lunes día 19 el operario que á las doce del día no tenga la tarea completa dentro de la fábrica, no cortará hasta el día siguiente.

Esta ley obedece, según ellos, á que los corresponsales se quejan de que la obra se desfigura mucho, y que por bien de la industria se ven precisados á hacerlo.

Si es por bien de la industria, admitido.

Pero si verdaderamente miran el progreso en la industria, no es con esta medida solamente como se logra, porque ¿qué me importa á mi que los pares estén 24 horas en horma, si en vez de llevar el calzado buenos materiales, llevan lo que pudiéramos llamar basura?

¿Creen acaso que con esa disposición y los materiales que dan se perfecciona la industria?

La que si deben hacer por bien de la industria, es no poner cartón en los pares, ni plantas de serraje fino, ferradas de cartón; esto sería más justo y más humano, y demostrarían que les preocupa el engrandecimiento de la industria.

Pero esto resulta más difícil hoy dentro del sistema de producción capitalista; sistema injusto é inhumano, que obliga á los fabricantes de calzado

poner cartón por suela; suela fina por recia; sistema injusto que obliga á todos los fabricantes á falsificar el género; sistema criminal que obliga á mezclar materias nocivas en los artículos de primera necesidad que tan directamente perjudica á la salud pública.

Esto, trabajadores no debe continuar por más tiempo, y nosotros somos, se lo nosotros, los llamados para que esto desaparezca y el «label» de hemos de ponerle en práctica.

Aunque ligeramente, voy á explicaros algo sobre lo que significa el «label». El «label» significa un cuño de la sociedad obrera que justifica que el producto está laberado por obreros asociados y á la par justifica que el producto es de confianza; por ejemplo: un par de zapatos que esté construido con cartón no podrá llevar la marca del «label», los artículos de primera necesidad que estén adulterados lo mismo y así sucesivamente en todos los artículos; cuando no lleven cartón los zapatos y demás artículos no estén adulterados, llevarán la marca del «label».

¿Verdad que sería muy bonito el ir á comprar una cosa, sea un par de zapatos, un traje ó un pan seguros de que no nos engañaban?

Pues esto como veis puede hacerse, y urge que cuanto más pronto se haga mejor; todos á asociarse que en estado de todos asociados será muy fácil practicarlo.

Y ahora me dirijo á los zapateros, no impacientarse por la orden de los patronos, porque si meditais bien veréis como salimos beneficiados; en primer lugar, si sacamos la tarea una hora después de las 12, tenemos la tarde libre para descansar y pasear; en segundo lugar si antes almorzábamos todos los días, de hoy en adelante nos ahorraremos muchos almuerzos; y si terminamos que hacer seis tareas y hacemos cuatro, el cuerpo se lo gana ¿que os parece?

E. SANTA.

Elda 17 de Marzo de 1915.

Nota:—En vez de aumentar el clave como los fabricantes prometieron, nos han impuesto que entreguemos solo hasta las doce. ¡Eso del clave es secundario para, ellos! E. S.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegio en el Colegio de Abogados de Alicante, á don Eduardo Barriobero y Herrán, ilustre juriconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total 463 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau

Profesora en partos.

SAN VICENTE, 61. — ALICANTE

NOTICIAS

La administración principal de aduanas de esta capital, anuncia para el día 23 del actual, la subasta de varias mercancías declaradas procedentes de abandono.

La alcaldía de Elche, ha remitido á este gobierno civil, el extracto de los acuerdos adoptados por dicha corporación durante el mes de Marzo último.

Ha sido autorizado el vecino de Alcoy don Vicente Molté, para la extinción por envenenamiento de los animales dañinos que existen en el monte de su propiedad «San Antonio».

SE NECESITA un oficial de barbero en Jijena, calle de Regino Soler. Escribir ó presentarse.

Durante el mes de Mayo próximo tendrá lugar la confección del apéndice al amillaramiento de la riqueza rústica y pecuaria y variación del Registro fiscal de fincas urbanas de esta capital y su término.

Hey publicará el «Boletín Oficial» de la provincia, una circular recordando á todos los alcaldes de los pueblos, hagan cumplir la ley relacionada con las corridas de toros y cañas.

Ha sido trasladado á la biblioteca del ministerio de Hacienda, el oficial de este Gobierno civil don Antón López.

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

La Dirección general de Obras públicas ha designado el día 10 del próximo mes de Mayo, para la subasta de las obras de construcción de un dique de abrigo en el puerto de Torrevieja, á la que servirá de tipo la cantidad de 705.211'34 pesetas que importa el presupuesto de contrata.

Hoy se han celebrado los juicios de exención de los mozos correspondientes á los reemplazos de 1915 y anteriores, de los pueblos de Callosa de Enzarri, Alfaz del Pi, Altea, Cuatrecerdas, Calpe, Castell de Castells, Fachea, Cenfrides y Famera.

La sociedad de socorros mutuos de la dependencia mercantil, de Valencia ha organizado un festival de la flor y la poesía.

Han sido declarados prófugos los mozos de Bigastro, Vicente Betella Jaén, Trinitario Alcania Torres y José Sánchez Andreu; los de Agost, Manuel Millá Bretons é Isidro Gómez Beltrán y los de Hondón de las Nieves, Bautista Sánchez Pérez, Bereteo Ferrandiz Terregresa y José Luis Botella Betella.

En virtud de concurso rápido celebrado en el Rectorado de Valencia, han sido nombrados maestros en propiedad de niños, de Algerfa y Sangra, D. Manuel Gómez Marz y D. Francisco Martí Avargue respectivamente.

Por el Juzgado de instrucción de esta capital se ha acordado ofrecer á sus padres o esposa, la causa que se sigue por muerte de José Román Rardi (a) «Castill».

Tiro Nacional

Mañana domingo 18 del actual y en Salones de esta Sociedad tendrá lugar un gran baile de 10 á 12 de la noche al que quedan invitadas todas las familias de los socios.

Alcance postal

Comité encarcelado

Roma.—Las autoridades de Budapest han detenido á los miembros de un comité republicano húngaro, que intentaba derribar la monarquía, establecer la república federal y ajustar la paz con Francia.

Ha sido confiscada una gran correspondencia y muchos manifiestos revolucionarios.

Obrero muerto

Hueloa.—Trabajando el obrero Francisco Román Becha, en la mina Cueva Mora, tuvo la fatal desgracia de que al desprenderse un bloque de piedra fuese alcanzado por el mismo, quedando muerto en el acto.

Llueven bombas

Newcastle.—Un zeppelin voló anoche sobre Blythe y Cramlin, siguiendo en dirección Oeste y arrojando dos

bombas en Senton y Burn y otras muchas sobre Cramllington.

Ignórase aún la importancia de los daños causados.

Pidiendo trabajo

Madrid.—La comisión de obreros sin trabajo que estuvo en la Presidencia visitó al señor Sánchez Guerra para solicitar de éste se active la resolución de algunos expedientes de obras en Madrid, que permitirán dar ocupación á buen número de obreros.

El señor ministro de la Gobernación les dispuso una inmensa acogida, prometiendo que por su departamento serían despachados eses expedientes con la mayor rapidez posible.

Donativo

Roma.—El papa ha enviado al cardenal Mercier veinte cinco mil francos para el correo de la población húngara.

También ha enviado al obispo de Cracovia cincuenta mil coronas para la población polonesa.

Correspondencia

J. J. R.—Elda.—Recibo carta de esa cumple encargo. Mañana recibireis carta.

Regamos a todos los correspondientes nos liquiden el lunes.

**

No obstante, cuantos más días pasaban, mayor deseaba Nicra de saber lo que le sucedía á Leman.

La incertidumbre, el silencio de los que la rodeaban, acabaron por ponerla en un estado tan nervioso, que empezó á meditar los más insensatos proyectos.

Un día ya no pudo contenerse, y después de participar su tormento á Jualdí, le dijo desesperada:

—Esta noche, cuando todos duerman, procure encontrarse cerca de la puerta de servicio del jardín y yo le entregaré una carta para mi padre y le daré las instrucciones necesarias para que lo encuentre. Pero ahora prudencia, y que nadie se aperciba de mi plan, porque me lo prohibirían, y yo no puedo ya vivir así.

—Hasta la noche, y esté usted segura de que no pasará una semana sin que yo misma le traiga la carta que tanto desea.

—¡Oh! gracias, gracias; en adelante le amaré á usted más, si es posible.

Gallardo y elegante, moreno, de ojos negrísimos, de expresión resuelta y al mismo tiempo bondadoso, de naturaleza sana que, unido á una esmerada educación, no deseaba otra cosa más que realizar el bien.

Las dos jóvenes se amaban intensamente y sus ojos ya le habían confesado.

Sus corazones se entendían perfectamente y su santo amor era del que Dios bendice.

Alessio, después de la fuga de Leman, continuó buscando á Oscar, á quien juraba había de desenmascarar, y seguía frecuentando la familia del doctor.

Nicra le había preguntado con los ojos llorosos:

—¿Creéis culpable á mi padre?

—Eso sería como si hubiera perdido la fe en Dios y en la Providencia. Vuestro padre, para mí, representa á Cristo calumniado por sus enemigos.

Nicra le miró, y en sus ojos resplandecía la felicidad.

—Creo que hizo bien en huir de la triste suerte que le preparaban—continuó Alessio; así, en libertad, podrá mejor perseguir á su adversario y probar su inocencia.

—Gracias por vuestras palabras—dijo Nicra ruborizándose;—¿y seguireis siendo el mismo para mí, aunque la inocencia de mi padre no fuese reconocida?

Consuelo Pascual

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el hogar menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesorales para el examen de ingreso.

Materiales completos para la enseñanza de 1º y 2º de partería.

PRECIOS MEDICOS

Zaragoza núm. 6, principal

Bar CHUPITO

El teatro de la Enfaguar pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrará toda clase de relicesos, aperitivos, etc. etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharro.

Hay mesas de recreo para dominos. A todo el público se le servirá á 5 y 10 céntimos.

A los bohemios 25 pesetas la copa.

BUENA SOMBRERERIA

J. A. Avedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

¡Cabrón con puer jamaica, cachibón y lomo de la acreditada marca de Vichy Vichy el establecimiento de

Sebastián López Colomina

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.—ELDA

Clases especiales preparatorias del bachillerato y carrera del magisterio, vigiando médicos honorarios. Para informes en esta acción.

Trabajos comerciales.
Membretes. Tarjetas.
Cartas. Memorandos.
Talonarios. Facturas.
Sobres. Recordatorios
y esquemas mortuorios

Tipografía Obrera

ALICANTE OBRERO

San Ildefonso,

ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	€
--- Números sueltos ---	
Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS

Oficiales per cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel B A M B U

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A

Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Madrid á las 2 horas. — Tren mixto: Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas. — Correo de Andalucía: Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas. — Corte de A. Ibañeta: Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas. — Corte de Almansa: Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas. — Tren Mercancías de Murcia y Torrevieja: Sale á las 4'50 horas; regresa de Torrevieja á las 15 horas. — Tren Corte de Elche: Sale á las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega á las 20'50 horas.

Diversiones públicas

Salón Moderno. — Sesión permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Teatro Nuevo. — Sesión permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8
Alicante

—Mi convicción me basta, y si hasta hoy la he amado, desde hoy la adoro, y no tendría más espesa que usted si mi amor es correspondido.

Nicra, transportada por su agradecimiento, le demostró toda la ternura de su alma con una expresiva mirada, é inconscientemente unió su virginal cabeza á la de Alessio, cambiando un beso casto y tímido, que conmovió sus carnes sin turbar sus sentidos.

Desde ese momento no pasó día sin que Alessio visitara á la familia Lemar, y Santa no veía ningún peligro en esa asiduidad, pues adivinaba la noble alma del joven, y comprendía que él sólo podía consolar á Nicra.

Algunas veces los dos jóvenes bajaban al jardín, sentándose en un banco que había cerca de una enramada que formaba como un bosquecillo.

Allí platicaban del doctor, y Nicra confiaba á Alessio la inmensa pena que sufría al no poder recibir noticias de él, ni escribirle.

—Dígame dónde se encuentra, y yo mismo iré á llevarle una carta y les traeré las tuyas.

—Tengo mucho temor contestó Nicra, —pues sé el peligro que corre, y si por una imprudencia mía le descubrieran, moriría.

—¿No me cree usted capaz de tomar todas las precauciones necesarias?

—Si, se que para agradarme se arriesgaria hasta per-

derse antes que comprometer la seguridad de mi padre; pero saben que es su amigo y todo lo debemos temer; sin embargo, en este estado yo sufro horrendamente.

—Sabe usted que daría la vida para evitarle un pesar.

— Pero no seré tan egoísta de sacrificar á usted.